



**Nombre de alumno: Heidi Isabel Trujillo  
García.**

**Nombre del profesor: Carlos Alberto Trujillo  
Diaz**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Introducción a la historia de la  
medicina veterinaria y zootécnica**

**Grado: 1°**

**Grupo: Medicina veterinaria y  
zootecnia.**

## La medicina veterinaria en la edad media

En este trabajo hablare sobre la importancia de la medicina veterinaria en la edad media, dando a conocer los grandes avances, en el año en que surgió y en que países surgió la edad media de la veterinaria, conoceremos el interés de cada persona que dedico su tiempo para resaltar los principales factores de la medicina veterinaria en esa época, conoceremos el por qué la salud de los animales se les consagraba a santos y a que santos se les invocaba e igual conoceremos las primeras escuelas de la veterinaria.

La edad media es el periodo histórico de la civilización occidental comprendiendo entre el siglo V y el siglo XV. Su inicio fue en el año 476 con la caída del imperio romano de occidente y su fin en el año 1492 con el descubrimiento de América.

Durante la edad media el caballo y el perro se convirtieron en compañeros de los nobles en su partida de caza, quienes a la vez los convirtieron en herramientas para la guerra, conquista, transporte y servicio de correo, ocuparon un papel muy importante entre los animales que convivieron con el hombre durante la edad media.

La importancia del uso de animales en la vida cotidiana llevo a que sus propietarios recurrieran a personas expertas con conocimientos especificos en el cuidado y adiestramientos en los animales. De este modo asumieron entre sus responsabilidades, la conservación de la salud y la cura de las enfermedades a los animales que se les habían sido encomendados.

En esta época hubo grandes descubrimientos y muchas creencias en distintas partes del mundo, se considera que por la falta de avances científicos importantes en esta época pudo ser la razón para que la salud de los animales fuera consagrado a santos, en la cultura grecolatina con el abandono de las ciencias, la superstición y la invocación a los santos. ocupaban la medicina de tal modo que las plegarias, hechizos y encantamientos fueron comunes en la prevención y el tratamiento de las enfermedades tanto en el hombre como en los animales. Los propietarios de ganado recurrían a curanderos empíricos que con brebajes intentaban prevenir y curar enfermedades, los pastores recurrían a las plantas para tratar varias enfermedades, a los perros de caza se trataban con medicinas natural. Los santos que se les invocaban y que curaban eran: San roque y San Sebastián (Contra el a peste), San Huberto y Santa quitaría (Contra a rabia), San Eloy (Curaba las fracturas y era el patrón de los mariscales y de los herraderos), San Blas (Era el de todos los animales), San Antonio (Protegía a los cerdos y al ganado menor) y Llave de san huerto (Reliquia que tenía propiedades preventivas y curativas contra la rabia). Había una carencia de médicos y veterinarios, que los monjes y sacerdotes eran quienes los suplían.

La ciencia hipiátrica paso al Asia menor y al norte de África hasta llegar a los pueblos musulmanes que hicieron notables aportes a la ciencia veterinaria. La caballería fue un factor decisivo para que la medicina veterinaria se enfocara principalmente en los equinos, por ser importantes “Instrumentos” de guerra, conquista y servicio de correo. Los campesinos mejoraron su método de trabajo en el campo ya que usaban bueyes, mulos, y caballos para el enganche. En este sentido, a lo largo de la edad media se produjeron diferentes avances en el entorno a los equinos.

Con la invasión de los moros a la península ibérica, llegaron valiosos conocimientos sobre la medicina de los equinos de ahí el termino ALBEITAR para definir el arte cural de los animales. Dando la importancia necesaria a los animales que convivían de la mano con el ser humano. Con los conquistadores españoles llegaron al continente americano los equinos y otras especies domésticas, y con ellos los conocimientos de los albéitares.

A partir del momento en que se restablecieron las obras veterinarias romanas, la historia de la medicina veterinaria hace referencia al progreso de la ciencia medicina y de la tecnología en general. Los nuevos conocimientos fueron sustituyentes gradualmente a las técnicas veterinarias de la edad media y las enseñanzas de galeno.

La primera escuela veterinaria del mundo se fundó, en concreto en la ciudad de Lyon, en 1761. Escuela real, siendo fundada por Claude Bourgelat como escuela nacional veterinaria de la universidad de Lyon. Claude Bourgelat, abogado y caballista ilustre, que consiguió poner en pie la Ecole National veterinaire, la cual se creo en un convento de las damas santa Isabel a las orilladas del rio Saona.

La primera escuela veterinaria en España se fundó, en 1793, época en la que se introdujo la palabra veterinaria, primera escuela veterinaria en América se fundó, en nueva york, en 1846, primera escuela de medicina veterinaria en Latinoamérica se fundó, en Bogotá en 1884, escuela nacional de veterinaria de la universidad nacional de Colombia y la primera escuela de medicina veterinaria en México se fundó, en 1964, en la universidad de Guadalajara.

Los nombres de los mas grandes veterinarios abogan en cada edificio del sitio. El ultimo esta dedicado a camille guérin, celebre biólogo veterinario a quien debemos el descubrimiento del bacilo de la tuberculosis bovina en 1905.

La información que se dio a conocer en este trabajo fue sobre la importancia de la medicina veterinaria en la edad media y sus primeras escuelas de veterinaria en el mundo. Todo esto comenzó por que los animales ayudaban a los seres humanos en sus actividades diarias al usarlos como instrumentos y ahí es donde vieron por la salud y cuidados de sus animales, como también ahí es donde empezó la creencia de los santos y plantas curativas, para ver por la salud de cada animal y de cada enfermedad que tenían, hasta que empezaron a fundar las primeras escuelas veterinarias para con la ciencia e investigaciones y practicas de la medicina.

